

**IMPLEMENTASI HAFALAN DENGAN METODE ANGKA  
UNTUK MENINGKATKAN PEMAHAMAN KITAB KUNING  
DI MA'HAD QUDSIYYAH KUDUS**

**TESIS**

Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Magister (S2)  
Dalam Program Studi Manajemen Pendidikan Islam (MPI)



Oleh:  
**Moh. Anwar Yasfin, S.Pd.I.**  
MP-14008

**PROGRAM STUDI MANAJEMEN PENDIDIKAN ISLAM  
PROGRAM PASCASARJANA  
SEKOLAH TINGGI AGAMA ISLAM NEGERI  
KUDUS  
2017**

**PERNYATAAN**

Yang bertandatangan di bawah ini:

Nama : Moh. Anwar Yasfin, S.Pd.I.

NIM : MP-14008

Prodi : Pascasarjana Manajemen Pendidikan Islam

Menyatakan bahwa apa yang tertulis di dalam tesis ini benar-benar hasil karya saya sendiri, bukan jiplakan dari karya tulis orang lain, baik sebagian maupun sepenuhnya. Pendapat atau temuan orang lain yang terdapat dalam tesis ini dikutip dan dirujuk berdasarkan kode etik ilmiah.

Kudus, 10 September 2017

Yang membuat pernyataan,

Saya



**Moh. Anwar Yasfin, S.Pd.I.**

**NIM. MP-14008**



KEMENTERIAN AGAMA  
SEKOLAH TINGGI AGAMA ISLAM NEGERI  
KUDUS

NOTA PERSETUJUAN PEMBIMBING

Kepada

Yth. Ketua STAIN Kudus

cc. Direktur Program Pascasarjana

di -

Kudus

*Assalamu'alaikum Wr. Wb.*

Diberitahukan dengan hormat, bahwa Tesis Saudara:

Moh. Anwar Yasfin, S.Pd.I. NIM: MP-14008 dengan judul:

"Implementasi Hafalan Dengan Metode Angka Untuk Meningkatkan Pemahaman Kitab Kuning Di Ma'had Qudsiyyah Kudus" pada Pascasarjana Program Studi Manajemen Pendidikan Islam.

Setelah dikoreksi dan difeltri sesuai aturan proses pembimbingan, maka tesis dimaksud dapat disetujui untuk dimunaqasahkan.

Oleh karena itu, mohon dengan hormat agar naskah tesis tersebut diterima dan diajukan dalam program munaqasah sesuai jadwal yang direncanakan.

Demikian kami sampaikanterimakasih.

*Wassalamu'alaikum Wr. Wb.*

Kudus, 16 Agustus 2017

Hormat Kami,

Pembimbing I,

Pembimbing II,

Dr. Muhammad Saekan, S.Ag., M.Pd.  
NIP. 19690624 199903 1 002

Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M.Si  
NIP. 19760225 200312 1 002





KEMENTERIAN AGAMA  
SEKOLAH TINGGI AGAMA ISLAM NEGERI  
KUDUS

### PENGESAHAN TESIS

Nama : Moh Anwar Yasfin, S.Pd.I.  
NIM : MP-14008  
Jurusan/Prodi : Program Pascasarjana/MPI  
Judul Tesis : "Implementasi Hafalan Dengan Metode Angka Untuk Meningkatkan Pemahaman Kitab Kuning Di Ma'had Qudsiyyah Kudus"

Telah dimunaqasahkan oleh Tim Penguji Tesis Pascasarjana Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri Kudus pada tanggal :

**20 September 2017**

Selanjutnya dapat diterima dan disahkan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Magister Strata Dua (S.2) dalam Ilmu Manajemen Pendidikan Islam pada Pascasarjana Program Studi Manajemen Pendidikan Islam.

Kudus, 20 September 2017

Ketua Sidang/Penguji I



Dr. Supriat, M.Pd.  
NIP. 19610503 198703 1 003

Penguji III/Pembimbing

Dr. Mukhammad Saekan, S.Ag., M.Pd.  
NIP. 19690624 199903 1 002

Penguji II

Dr. H. Masrukhin, S.Ag., M.Pd.  
NIP. 19720323 200003 1 001

Pembimbing II

Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M.Si.  
NIP. 19760225 200312 1 002

Sekretaris Sidang

Dr. H. Ahmad Atabik, Lc., M.S.I.  
NIP. 19780225 200912 1 001

## PERSEMBAHAN

Karya Ilmiah ini penulis persembahkan kepada:

1. Kedua Orang Tua penulis, atas tarbiyyah, do'a restu, support serta bimbingan dan kritiknya selama ini.
2. Istri tercinta, Anik Murwati.S.Kom. yang selalu memberikan support dan doa siang malam.
3. Uchiya Ilayya Elma, putri pertama penulis dan Muhammad Zakariya Mumtaza adiknya yang baru berusia dua tahun.
4. Segenap civitas akademika Yayasan Pendidikan Qudsiyyah Menara Kudus. Tempat mengabdikan dan bersandar.
5. Rekan-rekan seperjuangan penulis dalam mengarungi masa-masa belajar di Pascasarjana STAIN Kudus.
6. Semua pihak yang membantu dalam upaya penyusunan Tesis ini, semoga pengorbanannya diberkahi dan diridlo'i Allah SWT serta mendapatkan *Khoirul Jaza' Fil Akhirot* kelak.

MOTTO

يَتَأَيُّهَا الَّذِينَ ءَامَنُوا إِذَا قِيلَ لَكُمْ تَفَسَّحُوا فِي الْمَجَالِسِ فَافْسَحُوا يَفْسَحِ اللَّهُ لَكُمْ وَإِذَا قِيلَ انشُرُوا فَانشُرُوا يَرْفَعِ اللَّهُ الَّذِينَ ءَامَنُوا مِنْكُمْ وَالَّذِينَ أُوتُوا الْعِلْمَ دَرَجَاتٍ وَاللَّهُ بِمَا تَعْمَلُونَ خَبِيرٌ

11. Hai orang-orang beriman apabila dikatakan kepadamu: "Berlapang-lapanglah dalam majlis", maka lapangkanlah niscaya Allah akan memberi kelapangan untukmu. Dan apabila dikatakan: "Berdirilah kamu", maka berdirilah, niscaya Allah akan meninggikan orang-orang yang beriman di antaramu dan orang-orang yang diberi ilmu pengetahuan beberapa derajat. Dan Allah Maha Mengetahui apa yang kamu kerjakan.<sup>1</sup>

<sup>1</sup> Alqur'an surat al-mujadilah ayat 11, (2001), Alqur'an dan Terjemahannya. Jakarta : Departemen Agama RI Proyek pengadaan kitab suci Al-Qur'an . hlm 910

## KATA PENGANTAR

### *Bismillâhirrahmânirrahiim*

*Nahmadu Hamdan Wa Syukron Lillâhi.* Segenap puja dan puji syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT, yang telah melimpahkan *Taufiq Hidayah*, serta *Inayahnya* kepada diri penulis, sehingga penelitian hasil dari sebuah usaha ilmiah yang sederhana ini terselesaikan dengan sebagaimana mestinya guna menyelesaikan tugas akhir ke Pascasarjana di fakultas Manajemen Pendidikan Islam Pascasarjana STAIN Kudus.

Sholawat dan salam semoga dilimpahkan oleh-Nya kepada junjungan kita Nabi Besar Muhammad SAW, sosok historis yang membawa proses transformasi dari masa jahiliyyah yang gelap gulita ke zaman Islamiyyah yang penuh peradaban ini, juga kepada para keluarga, sahabat serta semua pengikutnya yang setia menemani dan meneruskan perjuangan beliau disepanjang zaman.

Berbagai usaha dalam rangka menyelesaikan penyusunan tesis yang berjudul “Implementasi Hafalan Dengan Metode Angka Untuk Meningkatkan Pemahaman Kitab Kuning Di Ma’had Qudsiyyah Kudus” memang tidak bisa terlepas dari berbagai kendala dan hambatan, mulai dari terbatasnya akses penulis terhadap sumber buku diperpustakaan hingga banyaknya responden yang harus diwawancarai sebagai sumber penelitian dengan kesibukan masing – masing. tetapi dengan semangat untuk segera menyelesaikan karya ilmiah ini serta kemurahan hati dosen pembimbing yang rela meluangkan sejenak waktunya untuk membimbing penulis, *alhamdulillah* penulis dapat menyelesaikan juga tesis ini, walaupun masih banyak kekurangan didalamnya. Oleh karena, itu izinkan penulis mengucapkan terima kasih



kepada pihak-pihak yang telah membantu penulis dalam penyusunan karya tesis sederhana ini, Ucapan terima kasih penulis haturkan kepada :

1. Dr. Mundzakir, M.Ag. selaku Ketua STAIN Kudus.
2. Dr. H. M. Ihsan , M.Ag., selaku Direktur Program Pascasarjana STAIN Kudus yang telah memberikan arahan dalam penulisan tesis ini.
3. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si., selaku Wakil Ketua III yang sekaligus sebagai Dosen Pembimbing II yang selalu meluangkan waktunya untuk memberikan bimbingan, masukan dan pengarahan demi selesainya tesis ini.
4. Dr. H. Masrukhin, S.Ag., MPd., selaku Ketua Prodi Manajemen Pendidikan Islam Program Pascasarjana STAIN Kudus, yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan pengarahan dalam penyusunan tesis ini.
5. Dr. Mukhamad Saekan, S.Ag., M.Pd., Dosen Pembimbing I yang telah meluangkan waktunya untuk memberikan bimbingan, masukan dan pengarahan demi selesainya tesis ini.
6. Para Dosen dan Staf Pengajar di Lingkungan Pascasarjana STAIN Kudus yang telah membekali berbagai pengetahuan sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan tesis ini.
7. KH. Fathur Rahman, selaku Mudir Ma'had Qudsiyyah Kudus serta segenap Dewan Pendidik dan Tenaga Kependidikan di Ma'had Qudsiyyah Kudus yang telah memberikan bantuan dan bersedia menjadi nara sumber bagi penelitian tesis ini.
8. Fahrudin, M.Pd.I, selaku Kepala MA Qudsiyyah dan Himmatul Fuad, M.S.I., selaku kepala MTs Qudsiyyah Kudus yang telah memberikan ijinnya kepada penulis untuk melakukan observasi dan penelitian selama menyelesaikan tesis ini.
9. Kedua orang tua penulis, Istri dan anak-anak penulis atas dukungan dan do'a restunya.



10. Semua pihak yang telah membantu dalam penyelesaian tesis ini yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu. Semoga Allah SWT membalas amal kebaikan mereka dengan balasan yang lebih dari yang mereka berikan.

Penulis menyadari sepenuhnya bahwa tesis ini masih jauh dari kesempurnaan dan masih terdapat banyak kekurangan karena keterbatasan ilmu yang penulis ketahui. Oleh karena itu, penulis mengharapkan kritik dan saran yang konstruktif dari semua pihak.

Akhirnya penulis berharap semoga tesis ini bermanfaat bagi kita semua. Amin ya Robbal Alamin.

Kudus, 12 September 2017

Penulis,

**Moh. Anwar Yasfin, S.Pd.I**  
**NIM. MP-14008**

